
湘舉全省之力扶貧攻堅
省領導與港媒高層座談 感謝港人為扶貧努力

香港文匯報訊 （記者

姚進 湖南報道）由香港

新聞聯主席、香港大公

文匯傳媒集團董事長姜

在忠率領的港媒高層訪

問團暨「精準扶貧」採

訪團一行11日開始訪湘

之旅。12日上午，湖南

省政協主席李微微，湖

南省委常委、宣傳部長

張文雄在長沙華天酒店

與訪問團一行座談。

在座談會上，李微微主席向訪問團一行表示，由於
湖南省委書記徐守盛、湖南省省長杜家毫正分別

在北京開會、學習，她與張文雄部長受守盛書記、家
毫省長的委託，代表湖南省委、省政府、省政協向港
媒高層訪問團一行表示歡迎和感謝。

李微微冀港媒架港湘橋樑
李微微向訪問團介紹，湖南目前還有465萬貧困人

口，51個貧困縣，8,000多個貧困村，脫貧任務還非常
艱巨。湖南省委、省政府高度重視脫貧攻堅工作，並
把它作為全面建成小康社會的一項重要工作，舉全省
之力，正在打一場扶貧攻堅的硬仗。目前，扶貧工作
隊在全省8,000多個貧困村實現了全覆蓋。
湖南與香港兩地交通便利，特別是高鐵開通之後，
兩地的往來更加方便密切。而且，很多港澳地區的朋
友，非常關心湖南扶貧攻堅，並為此做了大量的工
作。李微微對此表示感謝。她還預祝此次港媒高層在
湖南採訪順利，多報道宣傳湖南精準扶貧工作，「在
港湘兩地間架起一座溝通的橋樑」。

姜在忠：宣傳湖南精準扶貧
香港新聞聯主席、香港大公文匯傳媒集團董事長姜在忠
在座談中對湖南省委、省政府、省政協的熱情接待表示感
謝，他向在座湖南省領導介紹了香港新聞聯的具體情況。
姜在忠介紹，香港新聞聯是香港最大的新聞工作者社團組

織，現有成員1,000多人。香港新聞聯經常組織香港傳媒到
內地走一走、看一看，了解內地真實情況，消除偏見，消除
隔閡，受到媒體成員的歡迎。
姜在忠表示，湖南有着獨特的歷史文化，在境外有着較
高的知名度。在精準扶貧方面，湖南取得了很大的成績。
此次港媒高層訪問團來到湖南，旨在通過實地採
訪，宣傳報道湖南精準扶貧以及社會經濟各方面的
巨大變化。

「湖南模式」獲中央肯定
2013年11月，習近平總書記在視察湖南時首次提出

「精準扶貧」方略，要求湖南「積極探索可複製的經
驗」。兩年多來，湖南緊扣精準扶貧、精準脫貧的總要
求，緊密結合實際，切實推動扶貧開發工作，取得明顯
成效，創造了一系列可複製的成功經驗。2015年，中央
辦公廳專門發文，介紹精準扶貧工作的「湖南模式」。
湖南省政府副秘書長曹英華向訪問團一行介紹，

2013、2014、2015年湖南分別減少農村貧困人口127
萬、108萬、110萬。截至2015年底，51個扶貧工作重
點縣農村居民人均可支配收入達到7,503元，增長
10%，增幅高出全省平均水平1.1個百分點。
2016年湖南扶貧工作的主要目標：減少貧困人口110

萬，武陵源區、洪江區率先脫貧摘帽，51個扶貧工作
重點縣農村居民人均可支配收入增幅要高於全省平均
水平，確保「十三五」脫貧攻堅開好局、起好步。

香港文匯報訊 （記者姚進湖南報道）座談
會上，湖南省委常委、宣傳部長張文雄向
訪問團一行介紹了湖南媒體的發展狀況。
張文雄向客人們介紹，湖南是個文化大
省，有人評價，湖南這個地方文源深，文
脈廣，文氣足，文產強。同時，湖南也是
一個媒體大省，以湖南衛視、湖南出版以
及新媒體為代表，在全國有着較強的影響
力。
張文雄高度評價香港駐湘媒體宣傳湖南

方面的突出工作成績。他說，香港駐湘媒
體在推介宣傳湖南做了大量的工作，很多
有分量的報道，讓人印象深刻。他還表
示，香港的傳媒業非常發達，港湘兩地媒
體間交流合作空間非常廣闊，此次港媒高
層訪湘，為雙方的合作交流提供了非常難
得的機會。
對此，香港新聞聯會長張國良熱情邀請

湖南媒體界訪港交流。張國良說，他曾多
次訪問湖南，湖南深厚的文化底蘊給他留
下了深刻的印象。希望以此為契機，兩地
媒體界的來往進一步加強。

港湘媒體合作空間大

■湖南省政協主席李微微（後左七），湖南省委常委、宣傳部長張文雄（後左五）會見由香港新聞聯主席、香港大公
文匯傳媒集團董事長姜在忠（後左六）率領的港媒高層訪問團一行並合影。 記者姚進攝
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「中國製造2025」
已然為中國製造未來
十年指明方向。創新
驅動、融合發展、重
點突破、質量為本、
綠色製造，隨着《中

國製造2025杭州行動綱要》（下稱《行動綱
要》）的正式發佈，杭州製造的十年「路線圖」也
已清晰，杭州製造將迎來一場變革風暴。
根據《行動綱要》，杭州將力爭通過十年努

力，使杭州製造在全國產業分工和價值鏈體系
中佔據領先地位，湧現出一批具有極強國際競
爭力的企業；製造業自主創新能力達到新的水
平，兩化融合水平進一步提高，柔性製造、網
絡協同製造模式普遍應用，建成完善的智能製
造生態系統；重點行業單位工業增加值能耗、
物耗及污染物排放達到國內一流水平，資源利
用效率走在全國前列。
據介紹，結合杭州製造的特色、優勢和短

板，此次《行動綱要》一共確定了六大產業作
為發展重點，力爭實現新的突破。六大產業包
括新一代信息技術、高端裝備製造、汽車與新
能源汽車、節能環保與新材料、生物醫藥和高
性能醫療器械、時尚製造。
浙江大學智能製造所副教授曹衍龍認為，

《行動綱要》針對智能製造裝備產業提出，要
開發焊接、塗裝、裝配、搬運、檢測等工業機
械人，提升機械人關鍵技術和核心部件的自主
配套能力，研發高精度複合型數控機床、專用
智能設備、智能傳感器及儀器儀表，研製具有
行業特色的自動化專用成套設備。按照《行動
綱要》的方向，如果能實現突破，杭州的智能
製造裝備產業將非常具有競爭力。
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香港文匯報訊（記者羅洪嘯北京
報道）中國石油集團昨日召開領導班
子擴大會議，中組部和國資委宣佈了
由章建華擔任中石油集團總經理、董
事、黨組副書記的職務任命。現年51
歲的章建華長期在油氣領域工作，
2006年5月起任中國石化董事、高級
副總裁。章建華就任後，標誌着從去
年開始的本輪中石油、中石化、中海

油三大石油公司領導班子調整結束。
2015年3月，中石油集團原總經理廖永遠因嚴重違紀

「落馬」。接任該職位的章建華畢業於華東化工學院石
油煉製專業大學本科，2003年4月，章建華進入中石化
集團總部工作，2003年11月兼任中石化生產經營管理
部主任。2005年擔任中石化股份公司高級副總裁、董
事。2014年10月，兼任中石化煉化工程的董事長。

章建華任中石油總經理

■章建華
網上圖片

豫青辭筍工照顧病母

仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠
仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠仠

遼寧省瀋陽故宮博物院
近日完成了所有展廳的現
代化改造工程，大大改善
了文物展覽環境。
瀋陽故宮博物院院長白

文煜介紹，由於瀋陽故宮
博物院所有展廳均為古建
築，展廳地面為灰磚鋪
設，許多古建築內沒有電
源及採暖設施，冬季與夏
季溫差較大，展櫃溫濕度
設備不完善。從2013年開
始，博物院分期分批將陳
列室的室內地面進行重新
鋪設，並將展櫃更換為具
有防盜、恒濕、恒溫等功
能的金屬展櫃，大大改善
了文物展覽環境。

■新華社
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寧夏中寧枸杞一直以品質純正、
產量豐盈而居全國之冠。據史籍記
載，中寧栽培枸杞至少已有500年
的歷史。而枸杞種植、收穫、晾
曬、販賣等環節所用物品，都成為
中寧收藏愛好者熊達的藏品。他
稱，其枸杞系列收藏已達30餘件，
盼能有展覽館展示其藏品，讓人們
了解寧夏悠久的枸杞文化。
熊達表示，藏品中的4個紙缸是
民國時期中寧縣城內「永聚德」商
號長途販運枸杞所用之器物。兩個
紙缸上畫有彩畫，描繪的是採摘枸
杞的情景：三位婦女站在高高的枸
杞樹下，旁邊有一隻搖尾的小狗，
遠處為一瓦房民居和一寺塔(可能是

中寧枸杞發源地舟塔)，並附有描述
枸杞十大功用的話語。

清中期已成首飾元素
熊達介紹，上世紀初，中寧枸杞

已譽滿天下，極富商業頭腦的中寧
人不辭辛勞地奔赴東部沿海販賣枸
杞，枸杞收購者從缸體彩圖上判斷
確係中寧枸杞後，即以高價收購。
讓熊達視為珍寶的藏品是一把銀
簪，簪頭由紅琉璃製成，乍看如一
枚鮮艷欲滴的紅枸杞。飾品可能為
清中期作品，說明枸杞造型在清中
期的中寧地區已成為首飾元素。此
外，熊達的枸杞系列收藏還包括一
把1984年的修剪刀、給枸杞樹沖害

蟲的木撩子……
「這些物件目前只能存放在家

裡，要是有間展覽館就好了，可以
讓人們直觀地了解我們悠久的枸杞
文化。」熊達說。

■香港文匯報特派記者
王尚勇寧夏報道

寧夏收藏者盼展枸杞藏品

廣西柳州市融水苗族自治縣安太鄉小桑村前日舉行新禾
節鬥馬比賽，來自安太、香粉和懷寶等鄉鎮的50多匹馬在
賽場上一較高低，吸引了眾多村民和遊人。新禾節是當地
傳統節日，每年從農曆六月初六開始，延續數天。圖為鬥
馬比賽中，兩匹馬纏在一起打鬥。 ■文/圖：新華社

李磊說，今年3月份的一天凌晨，在鄭州做清潔
工的母親工作時不幸被撞至腿部骨折，自己便

辭去了外企的工作，回到鄭州。3個月來，母親看病
陸續花了6萬多元（人民幣，下同），警方認定負
全責的肇事方卻只出了600元便再拿不出。

「家裡出事我必須回來」
為了繼續給母親籌治療費，李磊除了接替母親幹
起了清潔工的工作外，還臨時在附近找了一份電力
養護工作。「雖說當初進外企工作不容易，也在技
術崗位上取得了明顯的成績，但家裡出事，我必須
回來。現在，我媽還需要再做手術，我媳婦在老家
也快生寶寶了。」李磊笑着說，自己現在一個月的
收入還不及辭職前的三分之一，但為了籌治療費，
一樣得踏踏實實地幹，這就是現實。「很殘酷。」

日花三小時學習盼再追夢
但是，李磊不想放棄自己所學的專業，更不想就

此放棄跟專業結合緊密的工作，尤其是外企研發電
氣櫃的工程師工作。在他看來，既會英語又會技術
的工人不多，他要好好學習，讓自己有一次起飛的
機會。就這樣，李磊每天在商場上完夜班，回家稍
微休息後，再去幹清潔工的工作。工作時，他經常
口中唸唸有詞地背英語，間隙休息時，也坐在巴士
站台，利用手機上的學習軟件，誦讀英語。基本
上，每天學習不下3個小時。任周圍人來人往，他
也學得認真而專注。
樂觀的李磊認為，人應該腳踏實地，也要堅持夢

想。李磊自信地表示，也正是有了這個信念，自己
才能在困境中不斷堅持。

記者昨日獲悉，南方醫
科大學深圳醫院完成首例
通過3D打印椎體模型，和
術中導板導航技術進行手
術的高位腰椎間盤突出手
術，療效優異，解除了患
者十餘年的痛楚。3D打印
技術的應用為脊柱手術翻
開新的篇章，進入數字
化、精準化治療時代。
家住河南的李先生正值壯

年，10餘年來卻反覆出現腰
痛伴雙下肢無力。近幾年病
情日益加重，站立不能超過
5分鐘，坐不能超過半個小
時。今年，他到南方醫科大
學深圳醫院求診。醫院骨科
學科帶頭人、博士生導師
桑宏勳教授分析說，「患
者是高位腰椎間盤突出

症，合併椎管狹窄，這是一種常見的腰椎退行性疾病，而這位
患者病情特別嚴重，五個節段椎體均發生了病變。」
桑宏勳在國內率先開展脊柱機械人手術及計算機輔助導航下

精準化數字骨科手術。他表示，在腰椎上進行椎弓根螺釘固定
手術要求高，偏差2-3mm即有可能損傷神經，出現下肢麻木、
無力，甚至影響大小便和性功能，患者往往因此而懼怕手術。

術後2日即可下床
桑宏勳介紹，利用3D打印技術製造出與患者5節脊椎形態

與長度1:1的椎體模型，能準確反應椎體、椎管和椎弓根的解
剖形態，有利於進行術前手術設計，同時通過3D打印導板進
行導航，術中更精確進行脊柱椎弓根螺釘植入，避免螺釘誤
植而出現神經損傷。術後患者腰痛及下肢放射性疼痛很快消
失，術後第2天便在腰圍保護下下床行走。術後恢復良好，
一周即出院。 ■香港文匯報記者熊君慧深圳報道
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邊掃街邊背英語
■利用3D打印技術製造
出與患者5節脊椎形態與
長度1:1的椎體模型。

本報深圳傳真

■■在外企工作過的李磊在外企工作過的李磊，，做起清做起清
潔工作也不馬虎潔工作也不馬虎。。 網上圖片網上圖片

■■「「永聚永聚
德德」」販運販運
枸杞的紙枸杞的紙
缸缸。。

本報本報
寧夏傳真寧夏傳真

■■李磊工作間李磊工作間
隙休息時隙休息時，，常常
常在熱鬧的路常在熱鬧的路
邊學英語邊學英語。。

網上圖片網上圖片

為了照顧突遭車禍的母親，河南30歲青年李磊毅然辭去外企高薪工

作回到河南鄭州。為籌醫藥費，他甚至幹起了清潔工，但晝夜忙碌

中，仍背英語堅持學習，期待有一天夢想再飛。近日，其勵志故事在

朋友圈流傳，引發關注。 ■中新網


